



INTRODUCCION

Mg. Mireya Ospina Botero

¿DE QUÉ SE TRATA ESTA CARTILLA?

Este material educativo surge del trabajo realizado por el Centro de Familia de la Universidad Católica de Pereira, realizado desde el 2002 a través del proyecto denominado Escuela de Familia.

Este programa surge con el propósito de generar un espacio de aprendizaje a partir de las experiencias propias y las de otros, en relación con las dificultades y aciertos en la crianza de los hijos/as, la vida en pareja y las relaciones familiares en general. Estos componentes son quizás los que la hacen una experiencia distinta, pues mientras tradicionalmente las escuelas de padres se han centrado en el rol paterno-materno, en este caso se ha incluido otros subsistemas, como el parental, conyugal, fraterno y filial. La consideración de otras relaciones que se dan al interior de la familia y la necesidad de formar para la vida en pareja, las relaciones entre los hermanos y de ellos con sus padres, abre el horizonte formativo más allá de la función paterna y se convierte en una iniciativa única en la región.

¿QUÉ CONTIENE?

La cartilla está dividida en tres grandes componentes. En la primera parte se plantean algunas reflexiones conceptuales acerca de familia, educación familiar y los fines educativos con familias. En la segunda parte se muestran lineamientos pedagógicos en el trabajo educativo con familias, la explicación de la estructura metodológica de los talleres, y por último, los formatos e instrumentos para evaluar el proceso. La tercera parte, contiene talleres dirigidos a padres, madres y cuidadores (4 talleres); parejas (2 talleres); y grupos familiares (1 taller). Así, en cada uno

de ellos se presenta los siguientes componentes:

- **Guía metodológica de cada taller:** Se describe detalladamente cada una de las actividades a desarrollar en el taller, con los siguientes puntos:

nombre, propósito o fin, procedimiento, tiempo y materiales necesarios.

- **Reflexión teórica:** Este documento expone algunos elementos teóricos que complementan y amplían la discusión sobre el tema. Se caracteriza por ser breve, sencillo, ilustrativo y explicativo.

¿A QUIÉN ESTÁ DIRIGIDA?

A todas las personas y profesionales que desarrollan procesos educativos con familia y comunidades que requieran una orientación teórica y una guía metodológica. En la primera parte de la cartilla se encuentran unos planteamientos conceptuales sobre familia y educación familiar. En el segundo apartado están las orientaciones metodológicas necesarias para el desarrollo de los talleres.

Esperamos que este material pueda ser de gran utilidad, teniendo en cuenta además que su uso deberá ser tenido solo como punto de referencia, pues las características de las personas con las cuales se desarrolla un proceso de formación desencadenarán abordajes particulares.

Los temas que son tratados en esta revista llevan el título de Semillas del buen trato familiar. En él se desarrollan las siguientes temáticas: respeto, tolerancia, solidaridad y comunicación, para las diversas relaciones entre los miembros de la familia.